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一 般  質  問  通  告  者  一  覧 

     令和５年１２月 

順序 氏   名 通   告   内   容 

１ 岩 波  万佐巳 

１．防災について 

（１）８月２７日開催の諏訪市地震総合防災訓練について 

（２）避難所設営について 

（３）施設ごとの備蓄品の確認について 

（４）災害協定について 

（５）防災センターについて 

（６）市民からの提案について 

 

２．コワーキングスペース Tsunaguについて 

（１）利用方法について 

（２）利用状況について 

（３）運営状況について 

（４）要件について 

（５）今後について 

 

２ 高 木 智 子 

１．諏訪市のハード事業の今後について 

（１）全体として今後はどのようなものが考えられるのか 

（２）文化センター改修について 

（３）小中一貫校について 

（４）公園遊具について 

 

３ 伊 藤 浩 平 

１．市長マニフェストについて 

 （１）地熱・温泉熱などの活用の取組について 

（２）庁内配布文書の削減、電子化の促進について 

 （３）学校、企業、団体などとの連携協力の促進について 

 （４）「明るいあいさつ運動」と「観光バスへの歓迎お手振 

り運動」の推奨について 

 

２．香害・化学物質過敏症について 

 （１）市内の状況について 

 （２）保育園・小中学校・公共施設等の対応について 

 （３）今後の対応について 
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３．県内公立小中学校で教員の欠員が急増していることにつ 

いて 

 （１）市内の状況・影響について 

 （２）教職員の働き方改革の進捗状況について 

 

４．通報システムのデジタル化について 

 （１）道路修繕箇所通報システム・市民通報システムの導 

入について 

 （２）舗装長寿命化修繕計画の周知について 

 

４ 近 藤 一 美 

１．諏訪市の高齢者の就労機会拡大について 

（１）諏訪市の現状と今後の方針について 

   ①高齢者の２０２５年問題を踏まえて 

（２）岐阜県飛騨市の施策に学ぼう 

①介護職員初任者研修の市の直接実施 

②介護福祉士の実務研修受講料助成 

③シニアが介護職へ就職する場合の就職奨励金支給 

等について 

（３）働くことが生きがい、認知症対策等「健幸長寿」

を通じ官民挙げて取り組もう 

（４）外国人材の活用について 

①市内外国人向けの日本語学校を活用する取組 

  

２．文化センター大規模改修工事の進捗状況について 

（１）プロポーザル方式の結果について 

①なぜ公募が一社しかなかったのか 

（２）市民からの提案募集について 

①基本設計の前に募集するべきではなかったのか 

（３）１１月２６日の講演会について 

（４）１０月の組織変更と今後の意図するところは 

 

３．諏訪市の福祉行政（民生児童委員）制度について 

（１）民生児童委員とはどのような制度か 

   ①民生委員と児童委員の役割、人数、報酬は 

   ②なり手不足と言われているが、市の現状と対策 

（２）地域社会との協力関係について 
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   ①町内会、区長、区単位の社会福祉協議会との連携  

（３）サポーター制度の導入検討は 

 

４．サイクリングロード・ジョギングロードについて 

（１）工事の進捗状況について 

①本当に４月１日に全面開通になるのか 

   ②工事費総額と諏訪市の負担額は 

（２）具体的活用方法、イベント等の計画は 

   ①新たなネーミング（愛称）の募集はするのか 

（３）観光面での具体的活用は 

 

５ 牛 山 実 弦 

１．第六次諏訪市総合計画について 

（１）多様な市民の参画 多様な人材が活躍できる環境 

整備  

①移住サポートによる移住者増に向けた積極的なプ 

ロモーションについて 

②クラウドファンディングと体験型返礼品活用につ 

いて 

（ⅰ）ふるさと納税自動販売機 

（２）地域教育 地域に学び、地域に生きる子どもを育 

てる 

①郷土諏訪への愛着と誇りを育てる取組について  

（３）持続可能な地域 地域活動の活性化による持続可 

能な自治 

①将来の地域を担う若者の支援について 

 

２．諏訪市新婚新生活住まいる補助金について 

 

３．水道スマートメーターの導入について 

 

４．保育所支援アプリ「コドモン」の運用について 

 

６ 小 泉 正 幸 

１．スマートインターについて 

（１）開業に向けて、観光・経済振興についての具体的 

な施策は 
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２．文化センターについて 

（１）議会宛て要望の聞き取り内容 

（２）現状は 

（３）今後の対応内容 

 

３．農業における今後の方針 

（１）圃場整備（改良区１～２）の進捗状況 

（２）今後の諏訪市の目指す農業方針 

（３）耕作放棄地対策 

 

４．地域医療について 

（１）諏訪赤十字病院、諏訪中央病院に対しての補助状 

況は 

（２）県の方針による病院の専門性設定に対する地域医 

療対応策 

 

７ 牛 山  正 

１．産業について         

（１）コロナウイルス感染症５類移行後の状況  

（２）新技術・新製品（商品）について 

（３）企業支援について 

 

２．諏訪圏工業メッセ 

（１）岡谷市開催について 

（２）出展事業者の状況 

（３）学生の見学を通したものづくり教育について 

 

３．森林経営 

（１）各地区の新規取組支援 

①クロモジ茶、目薬の木茶、樹木精油（アロマオイル）    

 等 

②後山におけるきのこの里構想 

（２）松枯れ対策の取組について 

 

４．農業経営 

（１）物価高騰における経営状況、支援 

（２）ブランド化の支援 
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５．市役所の取組 

（１）カスタマーハラスメントについて 

（２）内部通報制度、コンプライアンスについて 

 

８ 大 津  学 

１．地域公共交通について 

（１）茅野方面へのアクセスについて 

（２）ＡＩオンデマンド交通について 

（３）ライドシェアについて 

 

２．高齢者の移動手段について 

 

３．上水道について 

（１）漏水の修理について 

（２）諏訪市水道事業ビジョンについて 

 

９ 藤 森 靖 明 

１．「上諏訪街道まちあるき呑みあるき」について 

（１）市長の感想は 

（２）経緯は 

（３）参加者の内訳は 

（４）今後の展望は 

 

２．通所介護（デイサービス）について 

（１）利用するまでの流れは 

（２）利用状況は 

（３）利用者と事業者のニーズの把握は 

（４）介護職員不足の状況は 

 

３．若者の就労状況について 

（１）就労割合（就業率）は 

（２）再就職の状況は 

（３）企業・事業所の体制と当市の支援体制は 

 

４．土地の有効利用について 

（１）市内の所有者不明土地は 

（２）外国資本により取得された土地は 

（３）当市の土地引取り条件は 
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（４）土地の利用・管理に関わる制度・事例は 

 

１０ 森 山 博 美 

１．コロナ禍後の諏訪市の経済状況について 

 

２．庁舎内のコロナ禍前後の働き方について 

（１）職員の働き方について 

（２）職員の勤務管理方法 

①正規職員 

②会計年度任用職員 

（３）各部局の勤務体制や業務、職員からの意見聴取の 

実態と問題点について、 

（４）職員の離職率と職員サポート室利用者の状況 

（５）残業実態の把握と労働対価の支払い 

（６）生き生きした活気ある職場づくり 

（７）職員の働き方改革 

 

１１ 井 上  登 

１．中高年シングル女性の生活困窮 

（１）貧困率、雇用、収入 

（２）住宅支援 

（３）身元保証 

（４）相談体制 

  

２．民生児童委員の成り手不足 

（１）現状について 

（２）条件、職務 

（３）報酬 

（４）協力員 

（５）今後の対応 

 

３．子どもの問題について 

（１）いじめ、不登校 

（２）ソーシャルワーカー 

 

１２ 小 山 博 子 

１．女性の職業生活における活躍について 

（１）「女性から選ばれる長野県を目指すリーダーの会」

に参加するにあたっての思いは 
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（２）数値目標への具体的な取組は 

①男性の育児休業取得率の向上 

②年次有給休暇取得率の向上 

（３）子どもの有給休暇（ラーケーション）について 

 

２．中小企業における男性の育休取得率推進について 

（１）現状と取得率増への取組は 

 

３．産後ケア事業の拡充について 

（１）男性が利用できる制度への拡充 

 

４．保育の充実について 

（１）３歳児未満の第２子の保育料の負担軽減は 

（２）育休退園制度の緩和は 

（３）保育士の確保と“ひろがる笑顔”ゆめ保育所プラ 

ンの推進は 

 

５．ヘルメット着用率の普及促進について 

（１）着用の現状と促進は 

 

 


